

CABILDO ABIERTO # 03-2024

En el Centro Social Municipal Francisco Oseguea, de la ciudad de El Rosario Departamento de Comayagua, a los treinta y un días del mes de Mayo del año dos mil veinticuatro, en aplicación al Artículo 32-B de la Ley de Municipalidades vigente, (Adicionado por Decreto 127-2009) Reunidos los Honorables Miembros de la Corporación Municipal para celebrar SESION DE CABILDO ABIERTO, Presidio el señor Alcalde Municipal Br. Nilzon Armando Rodríguez Machado, asistieron el señor Vice Alcalde Municipal Licenciado Saadi Omar Castañeda García, asistieron los señores Regidores y Regidoras Municipales, 1- Perito Mercantil Belkys Yahaira Machado Turcios, 2- Don Elmer Armando Rodríguez Martínez- 3.- Licenciada Jessica Francisca Licona Castillo, 4- Profesor Luis Fernando Gutierrez Velásquez, 5- Licenciado Pablo Francisco Martínez Machado, 6- Doña Kenia Carolina Meléndez Alvarado, 7- Doña Arassely Montoya Sandoval, 8- Don Maximiliano Rivera Castañeda, asistieron, la Licenciada Nidia Karen Padilla Aguilar en su condición de Auditora Interna Municipal y veedora, Licenciado Ivis Ramón Donaire, Comisionado Municipal, José María Buezo Aguilar y Pablo Mazariegos por la Comisión Ciudadana de Transparencia, Comisionada de Seguridad y encargada de la Policia de Seguridad de Siguatepeque, Denis Isabel Alvarenga, Jefe de la MED, Karen A. Flores, Técnica de apollo Regional, en representación del Batallon de Ingenieros de Siguatepeque, José Alvaro Nolasco, y Hernan Eduardo Castillo, Comisionado de Policia Elias Maldonado Jefe de la Policia Local, Presente el Comisionado Diaz Oliva, un total de 104 participantes de las organizaciones de la Sociedad Civil Municipal, Patronatos Comunales, Alcaldes Auxiliares, Juntas Administradoras de Agua de las diferentes comunidades, según listado de asistencia levantado al efecto, por ante el señor Secretario Municipal que da fe, en la cual después de los actos protocolarios se desarrolló la siguiente Agenda, **PRIMERO:** Comprobación del Quorum, **SEGUNDO:** Apertura de la sesión de Cabildo Abierto, **TERCERO: SEGURIDAD CIUDADANA. CUARTO: PREGUNTAS Y RESPUESTAS: QUINTO: Cierre de la Sesión de Cabildo Abierto: PRIMERO:** El señor Secretario Municipal dio por comprobado el Quorum. **SEGUNDO:** el señor Alcalde Municipal dio por iniciada la sesión de Cabildo Abierto, siendo las 10:00AM, **TERCERO:** El señor Alcalde Municipal expresó palabras de bienvenida a los presentes, y expreso palabras relacionadas con el tema. La Comisionada de Seguridad Denis Isabel Alvarenga, en su intrucción dice que la seguridad ciudadana es un proceso de establecer, fortalecer y proteger el orden civil domestico, se entiende como la acción del Estado para proteger al ciudadano y asegurar su calidad de vida, propone se organicen las mesas de Seguridad Ciudadanas para control del delito.

CUARTO: El señor Wilmer Alexis Lopez dice tener problemas cuando salen los colegiantes por la cantidad de motocicletas.

El señor Gerson David Jimenez, Presidente del patronato comunal de la Aldea Pozo Azul, pregunta si se trabaja con la sociedad civil. Pregunta que proyectos tiene la Policia para educar las nuevas generaciones.

Alfonso Araque miembro de la Mesa de Seguridad Ciudadana de la Aldea de Corralitos, hace invitación a los miembros de los patronatos y otras organizaciones a unirse para sacar la información. Pregunta, porque razón se denuncia a una persona y la autoridad lo pone en libertad. La Señora Directora del Centro de Educación Basica de la Aldea de Cerro Blanco, dice que cuando hay jovenes en riesgo en el Centro Educativo, y se dirigen a la Policia somos atendidos de inmediato. Expresa que en Cerro Blanco ya tienen una Posta Policial lista para ser habilitada, que han solicitado resguardo pero a la fecha no han sido atendidos.

El Licenciado Wilfredo Nuñez Chavarria, Director del Instituto Opoteca hizo una reseña histórica, relacionada con la Seguridad Ciudadana. La Señora Suyapa Lopez, manifiesta que se ha denunciado a las personas que a deshoras de la noche interrumpen la tranquilidad de las personas que descansan con la bulla de las motos, pero no se ha tenido respuesta. La Señora Dilcia Machado vecina de la Aldea El Horno, hizo mención del problema en días pasados del que resulto muerto un Policia, menciona que un familiar se encuentra detenido mismo que no participó en los acontecimientos. El Señor Darvin Rafael Tache del Barrio Las Uvas en esta ciudad, refiere que hay personas que lanzan cohetes para causar el pánico en las personas.

El señor Cristobal Perez presidente de la Asociacion de Ganaderos del Municipio, dice que aquí no hay secretividad, refiere que las cámaras de seguridad son importantes, pero aquí no hay camaras publicas. Un ciudadano vecino de la Aldea de Bijagual, hace relación con los muertos sucedidos en su comunidad, y que la Policia utilizo la fuerza con personas ajenas al problema. Que la embra que resulto muerta no era delincuente. El Licenciado Ivis Donaire en su condición de Comisionado Municipal, dice que en el levantamiento de las novedades ocurridas en el año 2023 y en lo que va del año 2024, nos encontramos en un municipio altamente peligroso, refiere que nos ha faltado el apoyo logístico por parte de la autoridad civil. Y que de esta reunión se debe de sacar la mejor solución para la sociedad.

El señor Miguel de Jesús Machado vecino del Barrio Las Uvas en esta ciudad, se refirió a los problemas que da la locomoción de motos en horas de la noche.

El señor Eduin Velasquez, hizo referencia de que los Policias no actúan con respeto, con los ciudadanos que son requeridos, que les faltan valores y ética.

El Señor Teodoro Sierra vecino del Caserio la Calletana en este Municipio, en su participación se refirió a la Seguridad del Ciudadano.

El Señor Alcalde Municipal y la señora Comisionada de Seguridad Policial dieron respuesta a todas las inquietudes de la Asamblea.

QUINTO: No habiendo mas puntos que tratar se dió por cerrada la sesión de Cabildo Abierto siendo las 12:30PM (Corrobore en el libro las firmas de los ediles presentes)

